
（資料）小中学校のあり方意見交換会での意見等（項目分類別）

１　再編の枠組みについて（複数校での同時統合）、将来（10年後以降）を見据えた再編

地 域 № 内    容

豊岡 1 中筋小・新田小・神美小の３校同時の統合という選択肢はないのか。

日高 2
例えば日高小学校と八代と静修が一つになったところで、2035年には合わせても260人ほどし
かいなくなる。ぜひ、学校や教育環境だけでなく、いろんな立場の市の取組として、少子化問
題に取り組んでいただけたらと思う。（発言の趣旨は少子化対策についての意見）

2
（寺坂小は）単に福住小と弘道小のどちらかというよりも、早く３校一緒にすることも考えた
方がいいのではないかと思っている。

5
出石は１箇所くらいの統合を、２、３年先に全部一括でやってしまったらどうか。中学校が１
箇所しかないのに小学校がなんで３つ４つになるのか。

6

・再編に関しては、もっと早く進めて欲しい。後々のことを考えると、寺坂＋弘道の方がいい
のかなと思うが、最初から３校若しくは出石中学校区で１つにして、最短でできたらより良い
気がする。
・旧出石で統合を推進して欲しい。
・現在３校案のように見えるが、思い切って１校案で進めていく方がいいのではないかと思
う。
・すべてまとめて、中学校にまとめたらどうか。

豊岡 5

・10年後に複式学級にならない計画ではなく、10年後にクラス替えのできる規模を確保して欲
しい。
・複式学級の解消を最優先とする考え方は変更して欲しい。もっとより将来を見据えた取組を
お願いしたい。

日高 3
今後さらに子どもが少なくなったら、再編、また再編になる。最終的に、この資料にある30
年、それよりさらに先を見据えた説明が必要。

日高 7 小中一貫教育で日高地域には小学校１中学校１にするべきであると思う。

２　再編の枠組みについて

地 域 № 内    容

豊岡 2
中筋小の統合先として、八条小との統合というのは可能なのか。多い人数のところに行く方
が、メリットがあるのではないかと思う。（枠組みの提案以外の学校）

城崎・港 3 城崎・港について、小中一貫校も検討願いたい。

日高 8 静修小学校の統合先としては、日高小学校が妥当だと思います。

3 （寺坂小は）進めるのであれば、小小連携をしている福住小との再編が望ましいと思う

4 寺坂小学校の校区から通うとすれば、福住小学校が位置的に一番通いやすいと思う。

但東 1

・将来的に児童数が減っていくのは避けられないので、小中一貫の計画はしていくべきだと思
う。
・先に高橋・合橋の統合、その後資⺟の統合、２回になるが、その方法がいいと思います。
・小中一貫校がいいかどうかは分からないが、できるだけ早急に３つの小学校を統合して欲し
い（最も早いスケジュールで）。資⺟との統合が難しい場合は、合橋と高橋だけでも進めて欲
しい。

出石

出石



３　中学校区の再編

地 域 № 内    容

日高 4
中学校については、統合ではなく、⻄中・東中の校区を再編するという考え方の発想はないの
か。

４　他の旧市町との再編について

地 域 № 内    容

豊岡 4
日高の府中と中筋は近いが、旧市町で厳密に１つ残さなくても柔軟に考えることもできるので
はないか。

1
今後も少子化が進んでいくなか、旧市町に限定されてしまうと身動きが取れない状況になって
くると思う。

2 校区を旧市町域にし続けることは今後無理があるのでは。

５　再編の時期について

地 域 № 内    容

城崎・港 1
港中と城崎中の再編時期については、スピード感でいうと2023年度、もっと早くてもいいので
はと思う。

日高 1

三方小学校と清滝小学校の優先度Ｃは遅いのではないかという印象がある。この人数ならこの
学校に行くという人が出てきたら、どんどん減っていく。10年も待っていて大丈夫なのかと思
う。統合するのはその頃だとしても、地域やPTAが相談し始めるのは、早急に始めた方がいい
と思う。

６　学校配置について

地 域 № 内    容

城崎・港 2
桃島バイパスの整備もあって距離的なものが縮小されるかもしれないが、城崎中学校、港中学
校、どちらにしても今ある場所での再編となるのか。新しく中間地点に作るということは考え
ていないのか。

竹野 3
竹野町で１つにするなら、地域の真ん中に学校を作る案はどうか。小学校の建て替えがあるな
ら、地域の真ん中に持って行けば通学の時間が少なくなると思う。

７　その他

⑴　豊岡小の分散進学について

地 域 № 内    容

豊岡 3
豊岡小は豊岡南中と豊岡北中に分かれて進学するという問題がある。この素案は、この問題の
解消も含めた案になっているか。

⑵ 分校等について

地 域 № 内    容

竹野 4
毎日２時間、小学校の子が、きつくはないか。竹野南小学校は残して、ICTを活用して、週に
何回かは統合した学校に行くような方法はとれないか。

出石 1
１・２年生は分校、高学年は集約して大きな小学校に登校するという方法はどうか。統合して
も、コミュニティの中に低学年が通う校舎があるという形は確保できないか。中間の案はない
か。

竹野



⑶ 小規模特認校等の制度を

地 域 № 内    容

日高 5
里親制度や山村留学、先ほどないと言われたが校区の再編、小規模特認校制度などがある。ぜ
ひとも大きい方に小さい方を引っ付けるという考え方だけではなく、小さい方の小学校の人数
を増やす方法も検討していただきたい

日高 6 校区フリーの学校が市内に１校くらいはあってもいいと思う

⑷ アンケート調査を実施を

地 域 № 内    容

但東 2
この場で参加できる方、発言できる方は限られていると思う。小さいお子さんがおられる家
庭、結婚を控えている家庭、そういった方にアンケート、そういったことを設定される予定は
ないか。


